

El Gobierno terminó...

NO HAY ADVERSARIO CHICO. Magnus Carlsen, el mejor jugador del mundo cometió un error imperdonable. Un número uno jamás puede someterse a una partida con alguien que no esté en un nivel inmediato inferior. Es una regla básica de la competencia no sólo del ajedrez, sino de la vida. Una vez más se comprobó aquello de que "no hay adversario chico". Lo supo Goliat cuando fue derrotado por David. Los ejemplos abundan ¿Cómo que es "entendible" que le gane al crack actual y uno de los mejores de la historia de este juego milenario? ¿En serio no debe asombrar que Fausti haya ganado? El mundo del ajedrez internacional ya sabe quién es, lo respeta y lo espera con la guardia alta.



(Viene de página 3)

Los ministros son funcionarios sin poder que muchas veces se enteran por los medios de decisiones tomadas por el propio Milei, en soledad, sin escucharlos.

Situación incómoda, por cierto, pero que hace al estilo de un Presidente que hace sus primeras armas en el arte de gobernar y que -recién- está aprendiendo a que el manejo de la cosa pública se hace según normas de cumplimiento inexorable en un Estado de Derecho y, además, con personas que tienen sus propias características, que se hacen más evidentes dada la heterogeneidad de los incipientes equipos que, con notable lentitud, se van formando en las distintas áreas.

Cuando hablamos de situaciones incómodas, valga como ejemplo que la propuesta del Ejecutivo para la Corte Suprema de Justicia de la Nación se tomó sin participación directa ni del ministro del área, Mariano Cuneo Libarona, ni de la titular del Senado, que tiene la responsabilidad de gestionar el complejo trámite del acuerdo senatorial que, como se sabe, requiere de una mayoría calificada, o sea, de las dos terceras partes del cuerpo.

Una desprolijidad en el fondo, por la naturaleza y entidad del tema en análisis, así como por la forma que, muchas veces, adquiere una importancia superlativa para mantener el nivel de respeto entre

los poderes del Estado.

En esto, Victoria Villarruel mostró varias veces que, aun siendo consecuente con el Presidente, no deja de marcarle la cancha. Algunas, de manera pública, como para dejar en evidencia la institucionalidad del Senado y su propio perfil que se va dibujando como el de una dirigente no fácil de arriar, con una impronta propia y con la decisión de hacer funcionar el Senado, más allá de las necesidades del Gobierno, en un marco de respeto a todas las parcialidades e individualidades del cuerpo.

Milei ha tomado nota de esta circunstancia. Victoria no está "a tiro de decreto" y no tiene "pelos en la lengua", más allá de que cuida la imagen del primer mandatario, sin menoscabo de la propia.

A esta altura, el Presidente sabe que con su número dos no tiene el margen que tiene con los demás colaboradores de su elenco. Lo ha comprobado y debió arrollar el lazo.

No es poca cosa y así lo han reconocido senadores de distintas vertientes, que la rescatan como una dirigente con luz propia, como que en las encuestas está dentro de las tres figuras con mejor exposición pública, junto a la Ministra de Seguridad y al propio Presidente. Es más, en muchas de ellas, supera en el diferencial entre la imagen positiva y negativa.

No en balde la Vicepresidenta fue sondeada respecto a la posibilidad de encabezar en la elección

LA CORTE, SIEMPRE LA CORTE. Los tribunales inferiores muchas veces dictan fallos que son celebrados como definitivos, sin tener en cuenta que a la postre todo termina en los estrados del alto Tribunal, que es el intérprete final de la Constitución y que, como tal, tiene la última palabra. Algo que puede volver a ocurrir en la controversia de Cristóbal López con la Afip, por un millonario monto retenido por los empresarios y usado para financiar las empresas. La Corte se apresta, en las próximas semanas, a dejar sin efecto fallos anteriores que le dieron la razón a Cristóbal López. El Ministerio de Economía ajusta estas tasas con el objetivo de fomentar el pago oportuno de las obligaciones y evitar que los contribuyentes morosos financien sus actividades mediante el incumplimiento de impuestos. Para lograrlo, se ha restablecido un esquema de actualización automática. Afip acaba de modificar las tasas de interés para quienes estén en mora. Apunta a que no se financien a costa del organismo nacional, más allá de que la mirada de todos está en la inminente moratoria que aprobará el Congreso de la Nación, en acuerdo mayoritario de todas las bancadas.



de medio tiempo, la oferta electoral en la Provincia de Buenos Aires, desafío que podría asumir con la tranquilidad, al menos al día de hoy, que no tiene oponente con peso propio.

Ella se siente cómoda en el Senado, "la casa de las provincias", como ella misma dijera. Allí, acaba de tener un nuevo y sorprendente logro, al haber vuelto a reunir a los 39 senadores que, por un momento se dispersaron, volviendo a dejar en clara minoría al kirchnerismo para la formación de las comisiones que faltaban.

Al no haber debate ni definición de estrategias claras, que obren como coordinadas para tener unidad de acción y de criterio, muchas cosas del Gobierno se implementan mal, con marchas y contramarchas que son el signo de una administración que está dando sus primeros pasos, pero que ha tenido logros, para algunos, sorprendentes, que le siguen dando un fuerte respaldo social pasados ya los 100 días de gestión, que suelen ser los límites habituales que la sociedad les da a los nuevos presidentes.

Milei sigue siendo el político con mayor aceptación y mejor imagen. No es poca cosa, en el medio del ajuste que viene llevando a cabo, que se centra -en gran medida- en la clase media y baja, con la particularidad sobresaliente de que, en dicho segmento, es donde sigue gozando de mayor aceptación. Acaso como si la gente, aun sintiendo en carne propia la magnitud de las medidas, las considerara necesarias para "ver la luz" -luego de un tiempo-. A la vez, responsabiliza al anterior gobierno por los males de la inflación y valora las acciones ordenatorias del Estado que se vienen aplicando.

Esto es al día de hoy. La política, la realidad y el ánimo de la gente es, por naturaleza, variable. Habrá que ver en el curso de los tiempos si la sociedad

que hoy acompaña mantiene el mismo nivel de aceptación.

Un tema para analizar, aun en el ámbito de la oposición, que deberá redefinir su discurso con una autocrítica muy fuerte, todavía pendiente en el PRO, en la UCR y particularmente en el propio justicialismo, que perdió la elección por no haber entendido las demandas populares. Una insatisfacción que dio lugar a la irrupción del fenómeno Milei, hábil comunicador que supo traducir ese descontento, transformándolo en votos en tres elecciones que fueron distintas: las Primarias, las generales del 22 de octubre y el ballottage del 19 de noviembre.

El PRO, la UCR, y el PJ podría decirse, sin temor a equivocarnos, que hicieron todo para perder. Por ello, Milei, a la postre, más que ganar se benefició por la mediocridad extrema de la política tradicional, que le entregó servido un triunfo que ni el propio libertario esperaba.

Ello se evidencia -hoy- por la dificultad en la conformación de su equipo de Gobierno, con amplios sectores de la administración pública aún sin ser cubiertos.

En el medio, el inesperado divorcio de la relación Massa-Milei, que va haciendo que se siga recortando responsabilidades que habían quedado, el 10 de diciembre, en manos del ex Ministro de Economía, sponsor, financista, soporte político e intelectual de una candidatura que se imaginó como para quebrar Juntos por el Cambio y facilitar el triunfo del por entonces Gobierno nacional.

Las cosas no salieron como se imaginaron, algo que no pocas veces ocurre, tanto más cuanto hay algunos que creen que descubren la pólvora y actúan como si jugaran solos, como dueños de una verdad que sólo la realidad -con sus reglas- dibuja.

AEROLÍNEAS, TODO UN TEMA. Se terminó la etapa de la reestructuración de Aerolíneas Argentinas. Se trata de la parte voluntaria, la menos conflictiva. El Plan de Retiro Gratificado se puso en marcha el 1 de marzo y está vigente para 8.000 empleados, una exorbitancia por donde se le mire que habla por sí de la necesidad de su reformulación. Fabián Lombardo trabaja en una reestructuración más profunda. Los recortes se concentraron en algunas cuestiones que implican algunos ahorros nada menores. Entre estas medidas se pueden contar la modificación de un contrato de seguridad, con un ahorro estimado de US\$2,4 millones por año y el cambio en el hotel de Tierra del Fuego, por la que se pagaba US\$240 la noche de cada habitación. Hubo una decisión que levantó polvareda dentro de los gremios. Por más que en los vuelos cortos los pasajeros ya no tienen ni servicio de agua, la empresa subía un carro con comida para toda la tripulación. Según fuentes de la compañía, el 60% de ese servicio se desperdiciaba. Se irá a un esquema mucho más racional, que es el que prevé el convenio colectivo de trabajo, medida que podría generar un ahorro anual de cerca de US\$4 millones. Desapareció la barra de cereales en los vuelos y cambiaron la marca del alfajor. Claro que esas cosas generan ahorros, pero no cambiará el color de los números con esta racionalidad en los gastos. Mientras esto sucede, el estudio de la empresa se dividió en cuatro verticales. Por un lado, estará Administración. Habrá medidas concretas para esa área que, seguramente, pasarán por adecuar al plantel a las necesidades reales de la firma. La segunda parte de la empresa que se analiza por separado es Operación, sea en tierra como en el aire. Por lejos es el área donde se podrían generar los mayores conflictos, además de pilotos y tripulación. Finalmente, las otras dos áreas: Talleres y Capacitación. En la primera parte están todos los técnicos que dedican su tiempo a la mantención de las aeronaves, un servicio que hoy se presta la propia empresa, mientras que la segunda es el sector donde están los simuladores de vuelo. Para ambas áreas todavía no hay planes concretos. Pero nadie descarta que esos servicios pasen a ser tercerizados. Lo que está claro es que se privatice o no, la decisión del Gobierno está en poner sólo la plata necesaria para una correcta operatividad, lo cual hace que se avance en un proceso de reformulación drástico de su funcionamiento con un gerenciamiento sólido y una bajada de línea a los gremios respecto a su responsabilidad social para con el público usuario.



HACIENDO LOS DEBERES, EL BCRA ALCANZA LA PRIMERA META DE RESERVAS. Estiman que superó en unos US\$2.000 millones el objetivo trimestral. Fueron determinantes los pagos de importaciones pisados por US\$9.400 millones. Concluidas todas las ruedas cambiarias del primer trimestre y tal como se esperaba, el equipo económico alcanzó la primera meta acordada con el Fondo Monetario Internacional (FMI), la de acumulación de reservas internacionales netas. El acuerdo de Javier Milei con los técnicos del FMI, que reformuló las metas del programa de Facilidades Extendidas vigente, estableció que entre el 10 de diciembre de 2023 y el 31 de diciembre de 2024 el Banco Central deberá acumular US\$10.000 millones en sus reservas netas y pautó objetivos parciales. Para el 31 de marzo, el target es recuperar US\$6.000 millones. A partir de las compras de divisas realizadas en el mercado oficial de cambio, la entidad que preside Santiago Bausili había llegado con holgura al cierre del primer trimestre y se daba por descontado el cumplimiento de ese primer objetivo. De hecho, se habría alcanzado a pesar de que las reservas brutas cayeron en US\$889 millones en la semana corta con la que cerró marzo, a raíz de distintos pagos de deuda externa. Los analistas estiman que, en base a la metodología del Fondo para evaluar las tenencias netas, la meta trimestral se habría sobre cumplido en alrededor de US\$2.000 millones.

